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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие или умеренные дожди, местами – сильные 
ливневые дожди, грозы; ветер северо-западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура +19…+24.

22 июля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер западный, умеренный; температура 
ночью +10…+15, днём +20…+25, местами до 
+28.

23 июля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер западный, умеренный; температура 
ночью +10…+15, днём +20…+25, местами до 
+28.

Валюта
(Центральный 
Банк российской 
Федерации)

$
С

56.8336
∇0.0087

61.6929
∇0.2254

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 3046∆ 2174 За текущий месяц 40011

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
ВКонтаКте http://vk.com/КommunaNews

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№82 (26471) | Вторник, 21 июля 2015 года Адрес в Интернете: www.сommuna.ru

Партии заверили списки кандидатов
Избирательная комиссии Воронежской области на оче-

редном заседании в минувшую пятницу заверила списки 
кандидатов в депутаты областной думы шестого созыва, пред-
ставленные избирательными объединениями «Единая Россия» 
и «Родина». Для участия в выборах партия власти выдвинула 
59 человек по областному списку и 28 - по одномандатным 
избирательным округам. Партию «Родина» представят 58 
кандидатов, выдвинутых по единому списку, и 3 – по одно-
мандатным избирательным округам. Таким образом, список 
избирательных объединений, выдвинувших своих кандидатов 
для участия в выборах депутатов Воронежской областной 
думы, увеличился до семи партий.

Питьевая вода – в норме
Результаты проведённых за первое полугодие лабора-

торных исследований свидетельствуют о том, что питьевая 
вода в Воронеже отвечает гигиеническим нормативам по 
санитарно-химическим и микробиологическим показателям. 
Об этом сообщило Управление Роспотребнадзора по Воро-
нежской области. Мониторинговые наблюдения за качеством 
и безопасностью питьевой воды из распределительной сети 
централизованного хозяйственно-питьевого водоснабжения 
областного центра проводятся в 16 точках постоянного кон-
троля на территории города.

Воронежцы – вторые в ЦФо
В Касимовском районе Рязанской области состоялась 

церемония награждения победителей VI полевого лагеря 
«Юный спасатель (водник)». В соревнованиях приняли 
участие семнадцать школьных команд из регионов ЦФО. В 
общекомандном зачёте по итогам состязаний команда Воро-
нежской области заняла второе место. В её составе – учащиеся 
профильных кадетских корпусов, школ, классов и кружков 
в возрасте от 14 до 17 лет. Соревнования показали высокий 
уровень подготовки ребят к действиям на воде.

ещё одна награда ветерана
В актовом зале Главного управления МЧС России торже-

ственно отпраздновали 90-летие ветерана Великой Отече-
ственной войны Павла Машканцева. Несмотря на преклонные 
года, он по-прежнему в строю - проводит уроки мужества 
и воинской славы в школах Ленинского района, является 
членом лекторской группы Воронежского регионального 
отделения Российского общественного благотворительного 
фонда ветеранов войны, труда и Вооружённых сил. Начальник 
Главного управления МЧС России по Воронежской области, 
генерал-майор внутренней службы Игорь Кобзев вручил 
Павлу Семёновичу нагрудный знак МЧС России «Ветеран 
МЧС России».

Песни под открытым небом 
Музей-усадьба Дмитрия Веневитинова в Новоживотинном 

Рамонского района ежегодно организует в последние выход-
ные июля благотворительный фестиваль духовного и патрио-
тического творчества «Песни Святого лога». Проходит он под 
открытым небом, участники проживают в палаточном лагере в 
личных палатках. 25-26 июля фестиваль состоится в десятый 
раз. В нём могут принять участие все желающие: взрослые 
и дети, авторы и исполнители, поэты и композиторы, дуэты 
и ансамбли. В Святом логу будет работать Архангельская 
ярмарка народных ремесел, а также пройдут мастер-классы 
«Фольклор», «Поэты», «Духовное пение» и другие.

Выросло количество случаев бешенства 
В Воронеже и 17 районах региона за первое полугодие 

зарегистрировано 45 случаев лабораторно подтверждённого 
бешенства среди животных. Это в 4,1 раза больше, чем за ана-
логичный период 2014 года,  отметили в областном Управлении 
Роспотребнадзора. Бешенством заболели 17 собак, 13 кошек, 
12 лисиц, одна овца, енотовидная собака и бобр. За антира-
бической помощью в 2015 году в лечебно-профилактические 
учреждения Воронежской области обратились с укусами, 
оцарапываниями или ослюнениями 3276 человек. Это на 9,7 
процента превышает данные за аналогичный период 2014 года. 
В два раза возросло количество жителей области, укушенных 
дикими животными: 143 случая против 73 за тот же период 
2014 года. 

Из кадетов –  
в асы пилотажа

ПрИродА И мы

Светлана ВороБЬЁВа

Из 100 учеников старших 
классов отобрано 30 чело-
век. Из них будут сформи-
рованы четыре специализи-
рованных класса: механики 
и беспилотных летательных 
аппаратов;  электроники, 
радиоэлектроники и нано-
электроники; лаборатория 
оптических исследований 
и технологий; лаборатория 
термодинамики и тепло-
передачи. 

Все ребята прошли соот-
ветствующий профотбор, 

тестирование по математике, 
русскому языку, физике, ин-
форматике, собеседование 
по каждому из предметов, 
а также сдали нормативы 
по физической подготовке. 
Обучение в школе будет осу-
ществляться по программам 
среднего общего образования 
с дополнительными курсами, 
направленными на развитие 
творческих способностей 
и формирование научных 
интересов одарённых под-
ростков с учётом военно-
профессиональной ориен-
тации.

В сентябре нынешнего года новая кадетская шко-
ла начнёт свою работу на базе Военно-воздушной 
академии н. е. Жуковского и Ю. а. Гагарина. об 
этом сообщил представитель ВВС россии  полков-
ник игорь Климов. 

Следующий номер выйдет 24 июля.

николай КардаШоВ

– Ситуация, - с тревогой 
говорит руководитель ЗАО 
«Имени Тельмана» Иван Ста-
рых, - чревата тем, что влажное 
зерно при обилии тепла начнёт 
прорастать в колосьях и поте-
ряет хлебопекарные свойства. 
Тогда весь труд крестьянский 
пойдёт насмарку...

У «тельмановцев» обмолота 
ждут 960 га добротно ухожен-
ных полей — колосок к колоску 
радуют глаз тугим наливом. 
Убрать, используя узкие часо-
вые «окна» в дождевой завесе, 
успели лишь сотню гектар, 
намолотив 432 тонны. Урожай-
ность здешней нивы — пока 
лучшая в районе: 43,2 ц/га. При 
хорошей погоде поля хозяй-
ства четырьмя имеющимися 
мощными зерноуборочными 
комбайнами без потерь можно 
убрать за пару недель. Навер-
няка поднялся бы и показатель 
урожайности. Но не зря говорят 
в народе: «Не тот хлеб, что на 
полях, а тот, что в закромах». 
Когда и каким посыпется в 
крестьянские закрома зерно 

нового урожая — этим тревож-
ным вопросом живут сейчас 
все лискинские аграрии. На-
молоты, сделанные до дождей, 
успели порадовать надеждой на 
большой хлеб хлеборобов СПК 
«Лискинский», ОАО «Маяк», 
ЗАО «Троицкое», ООО «Ер-
моловское», нивы которых 
благодарно отозвались на кре-
стьянский труд урожайностью 
в 38, 36, 33 и 30 центнеров с 
гектара соответственно.

В целом по Лискинскому 
району этот предварительный 
показатель на 18 июля соста-
вил 31,2 центнера с гектара 
при общеобластной средней 
урожайности в 26,6. Однако 
из 24847 гектаров, занятых 
в районе зерновыми, дожди 
позволили убрать пока лишь 
чуть больше 4 тысяч гектаров. 
Намолот с них превысил 13 
тысяч тонн зерна. 

Люди понимают, что хо-
рошую для уборки урожая 
погоду в аренду или напрокат 
не возьмешь — потому и назы-
ваются воронежские поля зо-
ной рискованного земледелия. 
Вот и «сидят на мобильниках» 

в ожидании погодного часа 
механизаторы-универсалы из 
«Тельмана» Анатолий Смо-
родинов, Владимир Бычков, 
Виктор Блошицын, чей труд 
грозится похоронить в поле 
затянувшееся ненастье. Про-
сушат солнце с ветерком хлеб-
ный колос, и они по звонку 
агронома тут же заводят ком-
байны, пробуя поднять жатка-
ми едва подсохшую ниву. 

Но через пару часов ма-
шины снова приходится ста-
вить на прикол — очередная 
свинцовая туча, нависнув над 
полем, выгоняет комбайны из 
загонки. «Не уборка, а маета 
одна», - сетуют механизаторы, 
последний раз выходившие в 
поле неделю назад, 11 июля.

Уходят сроки уборки — а 
ведь крестьянский погожий 
день, по поговорке, год кор-
мит. Потому и плачет золо-
тыми зёрнами-слезинками 
влажная нива, клоня к зем-
ле чернеющий полновесный 
колос. Знает она, что соль 
тяжкого крестьянского труда, 
оставленного в поле, не ком-
пенсирует никто и ничем. И 
в цене буханки хлеба из зерна 
нового урожая крестьянская 
доля вновь составит лишь 
12-15 процентов — основные 
проценты заберут себе пере-
работчики и продавцы. И пока 
цену на трудный хлеб будут 
устанавливать они, а не сами 
крестьяне, чья доля в хлебном 
батоне должна быть не менее 
50 процентов от его стоимости, 
так и будет плакать золотыми 
невысыхаемыми слезами тяж-
кая нива хлебороба.

Золотые слёзы сельской нивы
апК | Затяжные дожди не пускают хлеборобов в поле, мешая взять выращенный урожай

Дружно стартовавшую в лискинском районе хлеб-
ную страду остановили не ко времени нагрянув-
шие в поля дожди. В одних местах — проливные, 
со шквалистыми ветрами, валящими вызревшие 
хлебные колосья на землю и уродующими золоти-
стую скатерть ровных полей полёгшими проплеши-
нами. В основном же — так называемые в народе 
«сенные» дожди: они и землю влагой не насыщают, 
и спелый хлебный колос на обмолот взять не дают. 
При допустимой влажности в 12-13 процентов 
влажность зерна зашкаливает за 20 процентов.
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Меловая сосна зане-
сена в «Красную книгу 
россии». её плантацию 
заложили на мело-
вом склоне реки Дон 
в Хохольском районе, 
на территории ар-
хеологического музея-
заповедника «Костён-
ки». 

анатолий КруглоВ

В создании плантации при-
няли участие сотрудники 
Воронежского селекционно-
семеноводческого центра. По 
мнению сотрудника Центра 
Геннадия Сидорова – курато-
ра проекта, когда насаждения 
достигнут взрослого возраста, 
то здесь, на территории ар-
хеологического музея, будет 
восстановлен исторический 
природный ландшафт. Поэто-
му идея была горячо поддер-
жана активистами из местного 
ТОС «Чеховская набереж-
ная» во главе с Владимиром 
Помазковым. Как сообщает 
Управление лесного хозяй-
ства Воронежской области, 
проведённая инвентаризация 
выявила, что приживаемость 
культур составила около 70 
процентов. 

Практически ежедневно 
Владимир Помазков осматри-
вает будущий меловой бор. 
При необходимости проводит 
полив, намечает места для 
осеннего дополнения. 

На меловом 
склоне –  
меловая сосна

Валерий КаЗаноВ

г.острогожск
Нам повезло. До Острогож-

ска мы ехали с главным инже-
нером Воронежского филиала 
Ярославом Макаревичем. Он-
то нам и рассказал о новом 
заказе Министерства обороны, 
который они получили в мае. 
Для того чтобы превратить 
старый армейский полигон в 
современный автодром для 
колёсной бронетехники, спец-
строевцам пришлось практи-
чески заново обустраивать эту 
учебно-тренировочную базу.

- Слышали про танковый 

полигон Алабино? – спросил 
нас Ярослав Петрович. 

- Ещё бы, конечно, - в один 
голос отвечаем мы.

- Так вот, нам предстоит сде-
лать что-то подобное, учиты-
вая, естественно, предъявляе-
мые требования для колёсной 
техники. Поэтому работаем в 
тесном взаимодействии с во-
енными специалистами, учи-
тываем все их рекомендации, 
- пояснил главный инженер. 

Уже на строительной пло-
щадке мы поняли, как много 
сделано спецстроевцами за 
столь короткий срок, чтобы не 
ударить в грязь лицом перед 

заказчиком. Хотя здесь, в пря-
мом смысле слова, грязь при-
ветствуется и присутствует в 
достатке, ведь соревнования 
будут проходить как на под-
готовленных участках по-
лигона, так и на специально 
оборудованной трассе с искус-
ственными и естественными 
препятствиями, с которыми 
могут столкнуться военные 
водители.  Впрочем, военные 
говорят: плохих дорог нет, есть 
дороги с разным покрытием.

Специалисты СМУ №6 во 
главе с начальником участка 
– опытным строителем Нико-
лаем Дубовиком, выполнили  

значительный объём работ 
непосредственно на площадке, 
где пройдёт основное дей-
ство. Завершены работы в 
здании командного пункта, 
обустраиваются плацы и места 
для отдыха военнослужащих, 
зоны для ремонта и обслу-
живания армейской техники. 
Организованы и секторы для 
зрителей. Здесь монтируются 
трибуны, а также современный 
пресс-центр. Три вертолётные 
площадки уже готовы принять 
винтокрылые машина Ми-8. 
Общая площадь застройки 
превышает по своему размеру 
шесть футбольных полей.

Для участников конкурса 
заново сооружена специальная 
трасса, на которой строите-
ли оборудовали целый ряд 
препятствий для выполне-
ния различных упражнений: 
«эскарп», «косогор», «вось-
мёрка», «эстакада», «железно-
дорожная платформа», «ров», 
«укрытие». В основании доро-
ги длиной шесть километров, 

по которой предстоит пройти 
тяжёлой армейской технике, 
уже уложено около пяти тысяч 
плит размером 6х2 метра и 
толщиной в 14 сантиметров.

- Плита настолько прочная, 
что может  выдерживать на-
грузку в 75 тонн на один ква-
дратный метр, - поясняет нам 
старший прораб Александр 
Фролов, для которого это пер-
вый по-настоящему серьёзный 
объект такого масштаба. 

- А плиты «нашенские», 
местные? – интересуемся мы.

- Местные производители 
очень высокие цены на них 
выставили, а у уфимцев даже 
с железнодорожной доставкой 
вполне приемлемые оказались, 
- уточняет Александр. 

Сегодня на полигоне ра-
ботают более 130 специали-
стов Гглавного управления, не 
считая сил субподрядчиков и 
обслуживающего персонала, 
задействованы 54  единицы 
дорожно-строительной тех-
ники.  Работа не прекращается 

даже в дождь,  который, к со-
жалению,  мы привезли с собой 
из Воронежа. Здесь всё подчи-
нено одному:  успеть к старту 
состязаний. А они не за горами: 
уже 24 июля пройдут сорев-
нования российских мастеров 
автобронетанковой техники, 
а в августе в Острогожске 
ждут китайские и белорусские 
экипажи, которые подтверди-
ли готовность участвовать в 
международном конкурсе. 

Начальник Воронежского 
филиала Главного управле-
ния строительства дорог и 
аэродромов при Спецстрое 
России Борис Птицын, осво-
бодившись после короткого 
производственного совещания 
с военными, контролирую-
щими ход работ, показал нам  
участки полигона, подлежащие 
реконструкции. Съехав со све-
жеуложенного асфальта, всем 
своим нутром почувствовали 
прелести естественных пре-
пятствий трассы. 

окончание | страница 2

Бездорожье как обязательное  
приложение к автодрому

С места события | Под Острогожском завершается строительство военного автодрома международного уровня, и уже скоро  
здесь пройдут соревнования российских, белорусских, китайских экипажей автобронетанковой техники

Специалисты Воронежского филиала ФГуП «Гу СДа при Спецстрое россии» 
завершают работы по реконструкции полигона под острогожском, где на базе 
учебного Центра автобронетанковой службы в августе впервые пройдёт кон-
курс «Мастера автобронетанковой техники» – один из этапов «Международных 
армейских игр-2015», организованный Министерством обороны россии. Журна-
листы «Коммуны» в минувший четверг побывали на сдаточном объекте и опро-
бовали специально оборудованную трассу,  на которую совсем скоро выйдут 
не только российские экипажи тяжёлой колёсной техники, но и представители 
Китая и Белоруссии.
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Начальник Воронежского управления Спецстроя России Борис Птицын 
(слева) доволен и ходом работ, и сложностью решаемых задач.

Идёт оборудование одной из трасс автодрома.
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МегАпОлис

Жатва в разгаре
Земледельцам Петропавловского района предстоит 

убрать зерновые на площади 36,9 тысячи гектаров. Но 
пока в уборку включились не все. Свои коррективы, как 
всегда, внесла погода.

- К уборке приступили отдельные сельхозпредприятия 
и крестьянско-фермерские хозяйства, такие как ООО 
«Красноселовское», «Ритм», «Замостье», «Луч», «Пром-
Инвест», - говорит заместитель главы администрации 
района Владимир Сыроватский. – Там, где прошли дожди, 
убирать зерно пока рано, на песчаных почвах, где влаги 
было меньше, хлеба созрели раньше. Так, в ООО «Крас-
носеловское» урожай убран почти на половине площадей, 
тогда как другие еще и не приступали. В ООО «Ритм» 
собрали пятую часть урожая.

По словам Владимира Сыроватского, в течение бли-
жайших дней в страду включатся все хозяйства без ис-
ключения. В ней задействуют 113 комбайнов и 29 жаток. 
Особое внимание петропавловцы уделят уборке семенных 
участков. Ведь в районе есть все возможности запасти 
полноценные семена под сев озимых. 

День рождения села – с песнями

Жители Петропавловки отметили 270-й день рождения 
своего села. Основали его казаки Острогожского полка по 
велению Петра Первого при слиянии двух рек – Толучеев-
ки и Криуши. Назвать поселение решили в честь святых 
апостолов Петра и Павла. 

Как и положено, праздник начался с крестного хода. 
Земляков поздравили глава района Алексей Собкалов, 
мэр Богучара Иван Нежельский, главы сельских по-
селений района. Затем по доброй традиции состоялось 
чествование ветеранов, передовиков производства, под-
ведение итогов конкурса на лучшее подворье. Поздравили 
жителей райцентра и народные творческие коллективы 
из всех населенных пунктов Петропавловского района. 
Отдельным подарком петропавловцам стало выступление 
Борисоглебской конно-спортивной школы «Арлекин». У 
детворы помладше особым успехом пользовались водные 
аттракционы. Завершился праздник фейерверком.   

Восстановили дорогу и родник
Сотрудники Новолиманского сельского поселения 

вместе с главой крестьянско-фермерского хозяйства Анной 
Шевцовой решили отремонтировать грунтовую дорогу к 
Дону, а также восстановить родник. Стометровый участок 
они отсыпали песком и землёй. Над родником возле озера 
Гаврик установили деревянный сруб, рядом - столик и 
скамейки. Прилегающую территорию огородили забором 
и засыпали щебнем и песком.

Состязались пожарные
На состоявшемся в Острогожске четвертом областном 

смотре-конкурсе добровольных пожарных команд Воро-
нежской области отряд из Старокриушанского и Ново-
лиманского сельских поселений заняли шестое место. А 
в личном зачёте на полосе препятствий Евгений Баранов 
стал четвёртым. Всего в смотре участвовали 33 команды. 
Соревнования включали в себя эстафету, полосу препят-
ствий и боевое развёртывание. Большую помощь землякам 
оказал глава Новолиманского сельского поселения Сергей 
Колесников, заменивший во время состязаний одного из 
участников своей команды. 

Главное – любовь и доверие
В День семьи, любви и верности в Петропавловке по-

здравили пять супружеских пар, отметивших золотой 
юбилей совместной жизни. А сначала всех жителей рай-
центра поздравил районный женсовет во главе с Раисой 
Беспаловой, раздав им праздничные буклеты, и разрисовав 
центральную площадь и асфальт перед районным домом 
культуры ромашками. Супруги Иван и Зинаида Храмых из 
села Березняги сорок лет проработали в колхозе. Владимир 
и Татьяна Чумачёвы из села Бычок всю жизнь посвятили 
местной школе. Владимир Иванович учительствовал 45 
лет, из них 19 лет был директором, а Татьяна Романовна 
38 лет вела уроки географии и музыки. Их односельчан 
Виктора и Светлану Бирюковых в Бычке знает каждый. 
Светлана Сергеевна 35 лет проработала фельдшером, а ее 
супруг Виктор Илларионович 42 года показывал кино в 
местном Доме культуры. Иван и Прасковья Бабаковы из 
Старой Меловой проработали в сельском хозяйстве более 
45 лет. Все они вырастили по двое детей. А вот Виктор 
и Мария Вербицкие из Новотроицкого вывели в люди 
троих детей. Кроме этого заработали большой трудовой 
стаж: он – водителем автобуса, она – директором СДК. 
Все пять пар считают, что главное в семейной жизни – 
любовь и доверие.

Сайт как летопись
Подведены результаты Общероссийского рейтинга 

школьных сайтов. Воронежская область представила сорок 
сайтов. Жюри оценивало полноту информации, мастер-
ство педагога и удобство пользования представленным 
материалом. Сайт учителя русского языка и литературы 
Петропавловской средней школы Эляны Небогиной 
получил отличную оценку. По словам победительницы, 
сайт – это, прежде всего, электронная летопись деятель-
ности школьников и педагога, большая творческая работа. 
Многие её ученики тоже ведут сайты и блоги. Недавно они 
приняли участие в Междунарордном конкурсе на лучшее 
веб-портфолио в социальной сети, где стали победителями 
и лауреатами. Теперь Эляна Небогина снова готовится к 
участию в рейтинге, но уже в другой номинации - «Сайты 
школьной тематики». На этот раз она представит разрабо-
танный вместе со школьниками в рамках учебного курса 
сайт «Юный журналист».  

По материалам районных газет подготовила  
Тамара ГашимоВа. 

У карты области
Петропавловский район

Алина БАРТЕНЕВА

Вскоре на место происше-
ствия прибыли экологи из все-
российской общественной ор-
ганизации «Зелёный патруль». 
Они провели всесторонний и 
тщательный анализ места про-
рыва аммиакопровода и приш-
ли в ужас: утром на следующий 
день после аварии предельно 
допустимая концентрация 
аммиака в 150 метрах от места 
протечки трубы была превы-
шена в 29 (!) раз. Выброс при-
вёл к серьёзному загрязнению 
воздуха, окрестной почвы и 
вод ных источников. Был нане-
сён непоправимый вред мест-
ной флоре и фауне – погибли 
сельскохозяйственные посевы 
и лес, а в реке Сухой Карачан 
всплыли тысячи мёртвых рыб. 
Ущерб только из-за гибели 
посевов был оценён в 10,2 
миллиона рублей. 

По результатам экспертизы 
места и последствий аварии 
«Зелёный патруль» обратил-
ся с заявлениями в Ростех-
надзор, Росприроднадзор и 
Следственный комитет РФ, от 
которого экологи потребовали 
возбуждения уголовного дела. 
Эксперты «Зелёного патруля» 
уверены, что вина за аварию 
целиком и полностью лежит 
на сотрудниках ОАО «Транс-
аммиак», которые обязаны 
обеспечивать безопасную ра-
боту этого опасного объекта. 
Однако на деле выходит так, 
что трубопровод, построенный 
35 лет назад, так и не подвер-

гался капитальному ремонту и 
каково его реальное состояние 
– сказать невозможно. А по-
тому на совести сотрудников 
ОАО «Трансаммиак» не просто 
грубейшие нарушения феде-
рального законодательства в 
области безопасности эксплуа-
тации опасных производствен-
ных объектов, но и уголовные 
преступления. В результате 
аварии люди не погибли лишь 
по чистой случайности, хотя 
один человек получил сильное 
отравление и ожог лёгких. Ам-
миак – чрезвычайно токсич-
ное вещество, при вдыхании 
вызывает токсический отёк 
лёгких и тяжёлое поражение 
центральной нервной системы, 
приводящие к мучительной 
смерти. 

Несмотря на официальные 
заявления руководства «То-
льяттиазота» о том, что ЧП на 
аммиакопроводе – лишь под-
тасовка фактов и здоровье и 
жизни людей не подвергались 
никакой опасности, серьёз-
ность аварии осознают и там. 
Недаром по Воронежской 
области курсируют слухи о 
представителях завода, при-
езжавших в региональные 
ведомства с целью спустить 
дело на тормозах. Но такие по-
пытки успехом явно не увен-
чались. Прорыв трубопровода 
получил широкую огласку 
среди населения и в прессе. 13 
июля в эфир вышла программа 
Андрея Караулова «Момент 
истины», в которой ЧП в Во-
ронежской области обсуждали 

эксперты и очевидцы. «Если 
бы глава посёлка не принял 
решение об эвакуации и не 
бегал бы по домам, погибли бы 
люди. Аммиак – опаснейший 
газ. Если бы утечка произошла 
в 12 или час ночи, спящих лю-
дей в деревне было бы не спа-
сти. Автоматической системы 
оповещения просто не было, 
облако бы тихо подползло к 
деревне и накрыло жителей», 
- сказал в эфире телепередачи 
директор природоохранных 
программ «Зелёного патруля» 
Роман Пукалов. 

За всем происходящим во-
круг аварии пристально наблю-
дает и губернатор. Кроме того, 
об аварии на аммиакопроводе 
было доложено Президенту 
Владимиру Путину, который 
поручил взять ситуацию с 
трубопроводом под особый 
контроль, ведь почти 1400 км 
аммиакопровода проходит 
по территории России – че-
рез Самарскую, Саратовскую, 
Тамбовскую, Воронежскую 
и Белгородскую области. То 
есть почти полторы тысячи 
километров трубопровода – это 
потенциальная опасность тех-
ногенной катастрофы уже не 
регионального, а федерального 
масштаба – и тогда страшно 
представить, какими послед-
ствиями может обернуться 
новая авария. Эта существую-
щая угроза  – прямой посыл 
региональным и федеральным 
властям как следует взяться 
за расследование ЧП и не по-
зволить виновникам уйти от 
ответственности.

Неудивительно, что жи-
тели Воронежской области 
сильно взбудоражены. В мест-
ных правоохранительных и 
контрольно-надзорных ор-
ганах постоянно раздаются 
звонки встревоженных граж-
дан, требующих обезопасить 
их от старой трубы и наказать 
виновных в её запущенном 
состоянии.

Жители области напи-

сали коллективное письмо, 
адресованное Генпрокурору  
Ю.Я.Чайке, руководителю 
Ростехнадзора А.В.Алешину, 
министру по чрезвычайным 
ситуациям В.А.Пучкову и врио 
руководителя Росприроднад-
зора А.М.Амирханову. Во-
ронежцы возмущены тем, что 
«про утёчку аммиака «Транс-
аммиак» не сообщил, они по 
видимому просто не знали, что 
трубу прорвало, датчики не 
сработали или их не было во-
обще» [орфография и пунктуа-
ция здесь и далее сохранены]. 
Кроме того, граждане выясни-
ли, что акции «Трансаммиака» 
переведены на подставные 
оффшоры. И «Трансаммиак», 
и «Тольяттиазот» принадлежат 
одним и тем же хозяевам – об 
этом писали СМИ. «Правда, 
хозяева эти  Владимир и Сергей 
Махлай живут  за границей 
и в Россию не приезжают. 
Убежал за границу и бывший 
генеральный директор завода 
Евгений Королев. Как сооб-
щают СМИ, против них и дру-
гих зарубежных акционеров 
«Тольяттиазота» возбуждены 
уголовные дела по мошенни-
честву на сумму 550 миллионов 
долларов, неуплате налогов в 
размере пяти миллиардов ру-
блей. Они заочно арестованы 
российским судом и находятся 
в международном розыске. Это 
означает, что опасные хими-
ческие предприятия брошены 
на произвол судьбы, и никто 
не даст гарантии, что авария 
на аммиакопроводе не повто-
рится», – говорится в письме, 
подписанном 52 сельскими 
жителями, которые своими 
глазами видели последствия 
утечки аммиака.  Они попро-
сили руководителей федераль-
ных ведомств обратить осо-
бое внимание на техническое 
состояние аммиакопровода, 
принять меры по обеспечению 
его безопасной работы и при-
влечь виновных в аварии лиц 
к ответственности.

Авария в Воронежской 
области – не первый резо-
нансный эпизод, связанный с 
нарушениями норм промыш-
ленной безопасности и охра-
ны труда на «Тольяттиазоте» 
и связанных с ним объектах 
за последнее время. Ранее 
проверка Самарской межрай-
онной природоохранной про-
куратуры подтвердила факты 
сброса неочищенных сточных 
вод в Волгу и Саратовское во-
дохранилище. В отходах были 
выявлены многократные пре-
вышения нормативно допу-
стимой концентрации загряз-
няющих веществ по нитрат-
иону, сульфатам и другим 
смертельно опасным для че-
ловека и природы веществам. 
Проведённая Ростехнадзором 
в 2011 году проверка выявила 
более 500 серьёзных наруше-
ний правил промышленной 
безопасности и охраны труда 
на самом «Тольяттиазоте». 
Весной 2012 года организация 
«Зелёный патруль» назвала 
Тольятти «зоной экологиче-
ского бедствия». По реше-
нию Общественного совета 
при Росприроднадзоре РФ, 
с 5 февраля по 23 марта 2012 
года «Зелёный патруль» про-
вёл экологическую экспеди-
цию «Великие реки России. 
Самарская область». По её 
результатам экологический 
рейтинг Самарской области 
среди субъектов РФ упал 
тогда с 39-го до 60-го места. 
При этом «Тольяттиазот» уже 
давно и прочно обосновался в 
списке «Ста главных загряз-
нителей России».

Все взоры населения Во-
ронежской области обращены 
сейчас на местные надзорные 
и правоохранительные орга-
ны, и, конечно же, областное 
правительство, от которых 
сейчас зависит всестороннее 
расследование причин аварии 
и разработка мер по предотвра-
щению подобных инцидентов 
в будущем. 

Не дать уйти от ответственности
Продолжение темы | В скандальной истории с прорывом аммиакопровода «Тольяттиазота»  
и утечкой ядовитого аммиака в Воронежской области ещё не поставлена точка
Как уже сообщала «Коммуна», вечером 21 июня в 
трёх километрах от села Липяги Терновского района 
произошёл прорыв магистрального аммиакопрово-
да «Тольятти-одесса», основного канала экспортных 
поставок тольяттинского предприятия. Были эва-
куированы 770 местных жителей. На чрезвычайную 
ситуацию быстро отреагировал губернатор алексей 
Гордеев, который поручил подготовить иск в суд 
на собственников аммиакопровода, подключить к 
расследованию Генпрокуратуру РФ, минприроды и 
другие ведомства. 

Прокуратура Советского 
района Воронежа прове-
рила соблюдение зако-
нодательства по содер-
жанию многоквартирных 
домов (мКД). Более 20 
работников управляю-
щих компаний наказаны 
за нарушения, угрожав-
шие жизни людей.

Анатолий КРУГЛОВ

Установлено, что козырьки 
входных групп в подъезды 
домов, находящихся в управ-
лении ЖЭК «Советский», 
ООО УК «Вместе», ООО УК 
«Родники», ООО «УК РЭК 
№ 12», ООО «УК Советский 
- 2», ПОЖСК «Советский-1», 
ЖСК «Заполярный-1», При-
донской ПЖСК -2, ПЖСК 
«Придонской-1» ,  ПЖСК 
«Придонской-2» ,  ПЖСК 
«Придонской-5», имели раз-
рушения защитного слоя бе-
тона, трещины, выбоины в 
плитах с частичным оголением 
арматуры, её повреждением и 
деформацией. Поврежденные 
козырьки над входами в подъ-
езды домов  угрожали жизни 
и здоровью людей. Названные 
управляющие организации Со-
ветского района Воронежа не 
приняли срочных мер по обе-
спечению безопасности людей 
и предупреждению дальней-
шего развития деформаций, 
как того требует законода-
тельство.

По итогам проверки про-
куратура Советского района 
внесла представления руково-
дителям одиннадцати управ-
ляющих организаций об устра-
нении выявленных нарушений 
жилищного законодательства. 
А 23 виновных должностных 
лица привлечены к дисци-
плинарной ответственности, 
приняты меры к устранению 
нарушений.

Наказаны 
работники 
управляющих 
компаний

Александр КАРЕцКий

Из наиболее значимых ру-
ководитель Воронежского 
УФАС Владимир Рохмистров 
выделил, в частности, дело в 
отношении ООО «Воронеж-
росагро». По результатам ла-
бораторных исследований про-
довольственных товаров этого 
предприятия, закупленных в 
целях проверки на качество, 
было установлено, что инфор-
мация на упаковках пищевой 
продукции не соответствует 
фактическому содержанию. 

Так, согласно Техниче-
скому регламенту на молоко 
и молочную продукцию, в 
составе сладкосливочного 
и сливочного масла может 
быть только молочный жир 
без каких-либо добавок рас-
тительных жиров. Иссле-
дования же показали, что в 
них присутствовали жиры 
немолочного происхождения. 
Получается, что производи-
тель вводил потребителей в 
заблуждение. 

Налицо и признаки нару-
шения Закона «О защите кон-

куренции». Неправомерное 
указание термина «масло» на 
упаковках  продуктов, произ-
ведённых ООО «Воронежро-
сагро», способно было пере-
распределить потребительский 
спрос в пользу указанного 
Общества. 

Результатом расследова-
ния этого случая недобросо-
вестной конкуренции стала 
выдача руководству ООО «Во-
ронежросагро» предписания 
об устранении нарушения и о 
недопущении таких действий 
вновь.

И вовсе это не масло
Что мы едим | Воронежским УФАС России в первом полугодии 
2015 года рассмотрено 17 дел по признакам нарушения законов  
о рекламе и защите конкуренции
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-Не везде нужны дорожные 
плиты, чтобы тренировать-
ся, - с улыбкой сказал Борис 
Павлович, когда мы вышли из 
машины. – Для военного води-
теля асфальт - нонсенс. Чаще 
всего ему приходится ездить 
вот по такому бездорожью. 
Это настоящее испытание для 
людей и техники.

Для Бориса Птицына  - 
это не просто слова. Он за-
кончил в 1984 году Омское 
высшее общевойсковое ко-
мандное училище. В дорожно-
строительных войсках – с 1988 
года, занимал должности за-
местителя начальника штаба, 
начальника штаба дорожно-
строительного батальона, за-
местителя начальника УДСР 
по МТО. В 1996 году прошёл 
переподготовку в военной 
академии тыла и транспорта 
Министерства обороны РФ.  
Полковник запаса.

Пройдя немного вперёд, мы 
оказались на территории огне-
вого  городка, общая площадь 
которого составляет 7213 ква-
дратных метров.  Специалисты  
Главного управления строи-

тельства дорог и аэродромов 
оснастили стрельбище  дре-
нажной системой водоотвода, 
установили шумозащитные  
экраны.  Здесь солдаты будут 
получать навыки обращения 
со стрелковым оружием.  Кра-
сивое здание, выросшее рядом 
с тиром, – это тоже дело рук 
спецстроевцев.

После этого нам показали 
ещё один восстановленный 
объект – «вододром». Водная 
преграда – гвоздь програм-
мы. Как нам рассказали, при 
погружении в водоём глуби-
ной два метра многотонный  
КамАЗ поднимает чуть ли не 
штормовую волну. Преодоле-
ние таких препятствий часто 
начинается с преодоления 
самого себя. 

Сегодня  Воронежский фи-
лиал Главка строительства 
дорог и аэродромов при Спец-
строе России ведёт строи-
тельство и реконструкцию на 
семи объектах, которые раз-
бросаны по всей стране.  Так, 
в 2013 году воронежцев экс-
тренно десантировали в Па-
лану – отдалённый аэродром  
на  Камчатском полуостро-
ве, где они восстанавливали 

взлётно-посадочную полосу. 
Ашулук, Приволжский, Ахту-
бинск,  Балтимор – вот адреса 
объектов, где вложен труд  
специалистов воронежского 
филиала. 

- Новизна этого объекта для 
нас состояла в том, что, будучи 
дорожниками, мы в принципе 
не имели  специалистов и опы-
та для подобных работ. Кроме 
того,  сроки, отведённые на мо-
дернизацию, беспрецедентные. 
Но нам не привыкать работать 
в жёстком режиме. Полигон 
уже готов на 95 процентов. 
Рассчитываем, что  он не толь-
ко достойно примет мастеров 
автобронетанковой техники, 
но и прослужит долгие годы 
для нужд повседневной ар-
мейской учебы, - подчеркнул  
Борис Птицын.

…Международный  кон-
курс лётных экипажей «Авиа-
дартс», который ежегодно 
проходит в Воронеже, уже 
успел завоевать популярность. 
А вот соревнования мастеров 
автобронетанковой техники, 
которые пройдут в августе, 
только делают первые шаги. 
И шаги эти, надеемся, будут 
уверенными.

Бездорожье  
как обязательное  
приложение к автодрому

Алексей ПЕТРОВ

Фото пресс-службы Воронежской 
областной думы

 В крестном ходе и молебне, 
который совершил протоие-
рей Василий Попов, благо-
чинный Семилукского цер-
ковного округа, принял уча-
стие председатель областной 
Думы Владимир Ключников. 
После чего одним их первых 
Владимир Ключников сделал 
благотворительный взнос на 
строительство обители. 

Построить новый храм ре-
шено недалеко от местного 
Дома культуры, на месте старо-
го, разрушенного в 1923 году. 
Дата сноса - всё, что известно 
на сегодняшний день о церкви, 
которая стояла на этом месте 
почти век назад. Не сохранилось 
ни название, ни воспоминания 
старожилов, ни каких-либо 
других сведений в архивах. 

Глава Медвеженского сель-
ского поселения Наталья 
Концова рассказала, что идею 
строительства «вынашива-
ли» несколько лет. Пока все 
праздничные службы для 
полутысячи жителей Медве-
жьего служат в местном доме 
культуры. 

Уже подготовлен проект 
будущего храма - его площадь 
составит предварительно 100-
120 квадратных метров. В этом 

году местные власти рассчиты-
вают заложить фундамент, всё 
остальное – по средствам. Пока 
бюджета у проекта нет – соби-
рать деньги будут, как принято 
в православии, всем миром. 

- В 2013 году на моей малой 
Родине, в селе Кучугуры Ниж-
недевицкого района, силами 
молодых прихожан и благо-
творителей на окраине села 
мы заложили фундамент для 
строительства небольшого 
деревянного храма. 6 августа 
2015 года храм в честь апо-
стола и евангелиста Иоанна 
Богослова будет освящён и 
открыт для прихожан, - рас-
сказал селянам Владимир 

Ключников. - За два года по-
жертвования составили около 
четырёх миллионов рублей. 
И сегодня в селе Медвежье 
сделан первый шаг ещё одно-
го благого дела. Как сказал 
отец Василий, храм строится 
духом, верой и желанием 
людей. С божьей помощью 
надеюсь через два-три года мы 
встретимся уже в стенах ново-
го храма. Здоровый духовно 
человек может многое. 

После чина освящения в 
Доме культуры состоялся кон-
церт местных коллективов. 
Для гостей - угощения, а так-
же выставка работ народного 
творчества.

Возрождение храма
Православие | 18 июля, в день обретения честных мощей 
Преподобного Сергия Радонежского, в селе Медвежье 
Семилукского района прошла церемония освящения закладного 
камня в основание храма Святого

Эскизный проект храма Святого Преподобного  
Сергия Радонежского.

Вера нужна и будущим поколениям.
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Алексей КОНДРАТЕНКО,
кандидат политических наук

По сохранившей ся автобиографии 
В.И.Князева, написан ной, ког да он 
только приобщался к газет ной работе, 
видно, что принадлежит она человеку 
не без литературных за датков: «Я ро
дился в начале октября 1898 года на 
станции Поворино, где отец работал 
носильщиком, а мать стирала белье ад
министрации. Родители происходили 
из крестьян. Заработка обоих вполне 
хватало на содержание семьи, так что 
нередко бывали и попойки после «тру
дов праведных». Детство мое прошло 
среди железнодорожных рель сов, паро
возных свистков и железнодорожных 
интересов.

В раннем же детстве со мной случи
лось несчастье: нечто вроде внезапного 
паралича. След от этого остался на всю 
жизнь: я хромаю на одну ногу.

Из Поворина отца перевели в Ба
лашов товарным кондуктором, а от
туда приблизительно на восьмом году 
моей жизни в Борисоглебск на ту же 
должность. Здесь я поступил в желез
нодорожное двухкласс ное училище, 
которое и окончил в 1913 году. За это 
время семья увели чилась до 8 человек. 
Мать вынуждена была беспрерывно 
подрабаты вать стиркой белья. Эти 
годы прошли в сплошном кухонном 
чаду, пья ной ругани, побоях.

Но, в общем, родители о нас заботи
лись. Школу я окончил в 15 лет. Рабо
тать физически, конечно, не мог изза 
хромоты. Учиться дальше в гимназии 
не было средств. Я решил поступить 
в Тамбовский учи тельский институт, 
который и окончил в 1917 году (учение 
в инсти туте обходилось всего в 10 руб. 
в год). Институт только носил такое 
название — это была обычная учи
тельская семинария, готовившая сель
ских учителей, с жалкой про граммой. 
Учеба мне ничего не дала, но я любил 
читать и читал все, что подворачива
лось под руку. То, что я знаю сейчас, 
добыто мною са мообразованием. 
Учились в институте дети крестьян, 
рабочих. Там бовские гимназисты от
носились к нам с презрением, мы им 

отвечали тем же. В школе царил дух 
помяловской бурсы. Не мудрено, что 
я своими манерами возбудил большое 
негодование у мучкапских учительниц, 
куда поступил учителем в 17м году.

Начало самостоятельной жизни 
отметил беспробудным пьянст вом в 
течение нескольких месяцев. В конце 
этого года перевелся в железнодо
рожную школу в Борисоглебске, куда 
меня звала семья. В 1918 году в Бори
соглебске появились большевики. Но 
Октябрьская ре волюция меня захвати
ла врасплох. Я не имел никакого пред
ставления о большевиках, о партиях, об 
общественной работе. Но революция 
понем ногу захватывала, в конце этого 
года я избираюсь секретарем учителей
интернационалистов Борисоглебского 
участка железной дороги. С этого 
времени меня стало тянуть в партию, 
но долго удерживало опасение, что 
это будет принято как подмазывание. 
Но когда в 19м году Борисоглебск не
сколько раз переходил из рук в руки и 
я имел возможность воочию сравнить 
советскую власть с белогвардейской, 
то не в состоянии был ос таваться в сто
роне и как только вернулся райкомпарт 
железной дороги, вступил в партию. 
К этому времени работал в РОНО 
(железнодорож ный районный отдел на
родного образования). Райкомпарт меня 
знал и удивлялся, почему я не вступаю 
в партию. Меня знали как работника, 
це нили, доверие было таково, что при 
приеме мне заявили не заботиться о 
поручителях. Обсуждала кандидатуру 
вся ячейка. Укомпарт утвердил.

Я отводил себе место в партии как 
агитатор. И хотя первое моё публичное 
выступление заставляло дрожать от 
страха, я вскоре ос воился, и в после
дующее время не было на железной 
дороге собрания и митинга, где бы я 
ни выступал и ни агитировал. В самые 
трудные мо менты голодовок, низкой 
зарплаты, итальянских забастовок в 
выбор ных кампаниях меня слушали, и 
у рабочих менялось настроение, я про
водил успешно списки и резолюции. 

Помимо основной работы, был в 
железнодорожном рабочем клубе пред
седателем, издавал стенные и устные 
газеты, писал в газете, чи тал лекции 
по политграмоте.

В настоящее время являюсь пред
учтранскомом, редактором «Жи вой 
газеты», лектором политграмоты в тех
никуме, редактором «Го лоса пахаря» 
и директором типографии имени тов. 
Ленина, рабкором газеты «Гудок».

С учительством давно порвал, ниче
го не осталось от него, был учи телем не
много и уже не смогу теперь учить ребя
тишек. Самое целесо образное исполь
зование меня, помоему, на профработе 
или полити копросветительной работе, 
где у меня имеется большой навык.

Член РКП(б) 74404 Князев.
12/Х23 г.»
Любопытна характеристика Вла

димира Князева, написанная заме
стителем ответственного секретаря 
Борисоглебского уездного комитета 
партии в то же самое время: «Хороший 
работник как пропагандист и агитатор. 
Охватывает работу, имея систему и 
план ее выполнения, связывая ее с 
общими за дачами. Проявляет умение 
подобрать работников и руководить 
ими. Марксистскую подготовку имел 
через кружки и штудирование ли
тературы. Партийно устойчив. Дис
циплинирован. В склоках не уча ствует. 
К разрешению вопросов подходит с 
глубоким анализом».

Судя по автобиографии, к октябрю 
1923 года Князев уже месяц работал 
редактором борисоглебской газеты 
«Голос пахаря». В июне 1927 года его 
назначают заместителем редактора 
губернской «Тамбовской правды», а за
тем её ре дактором. 12 декабря 1930 года 
на заседании бюро Орловского горкома 
ВКП(б) Князева утверждают на долж
ность ответственного редактора газеты 
«Ор ловская правда». Его кандидатуру 
предложил ЦентральноЧерноземный 
обком ВКП(б). Давший нелестную 
характеристику кадровой чехарде на 
редакционном олимпе «Орловской 
правды» того времени, Виктор Малец 

вспоминал: «Приятное исключение 
составлял Владимир Иванович Князев. 
Высокая партийная принципиальность 
сочеталась в нем с разно сторонним 
знанием журналистской работы. Он 
остро критиковал равнодушных и 
бездеятельных работ ников, невзирая 
на занимаемые ими посты, не боясь 
испортить отношения...».

Видимо, эти неравнодушие и прин
ципиальность были тогда востребованы 
и на более высоком уровне. Вскоре 
Князева пригласили на работу в Во
ронеж – здесь он стал заместителем ре
дактора «Коммуны» (с августа 1932го 
по октябрь 1933го), затем редактором 
газеты МосковскоДонбасской желез
ной дороги, которая издавалась также в 
Воронеже, «За образцовую магистраль» 
(с ноября 1933го по июль 1934го).

Когда ЦентральноЧернозёмную 
область летом 1934 года была разде
лили на Воронежскую и Курскую, то 
лучшую кандидатуру, чем Владимир 
Князев, на пост редактора «Курской 
правды» найти было невозможно. 
Причём возглавил он не только новую 
областную газету, но и журнал обкома 
партии «Социалистическое строитель
ство». Однако уже вскоре на Князева 
посыпались всяческие обвинения: в 
мае 1935 года он получил от обкома 
ВКП(б) выговор за «политические 
извращения», а в конце октября того 
же года пленум отметил, что редак
ция «Кур ской правды» «допустила 
грубейшие политические ошибки в 
освеще нии проверки партдокументов». 
И Князева сняли с работы. Однако на
казание в первый раз оказалось доволь
но мягким. Более того, его назначили 
заместителем редактора «Сталинград
ской правды». Арестовали позже — 16 
ноября 1937 года. В справке на арест 
указывалось, что, по данным УГБ 
УНКВД по Курской области, «Князев 
являлся руководителем контрреволю
ционной троцкистской органи зации в 
редакции «Курская правда» и проводил 
практическую контр революционную 
подрывную работу в области печати». 
А за пять дней до ареста его исключи
ли из ВКП(б) «за засорение аппарата 
редакции «Сталин градской правды» 
классовочуждыми и враждебными 
элементами». В это же самое время 
на Дальнем Востоке арестовали И.М. 
Варейкиса, быв шего секретаря обко
ма партии ЦентральноЧерноземной 
области, секретаря Курского обкома 
И.У.Иванова, председателя Курского 
облисполкома П.С.Царёва, редактора 
«Коммуны» А.П.Швера. По этому 
«делу» проходил и В.И. Князев.

В первый раз его допросили только 
через пять месяцев после арес та — 8 
апреля 1938 года. В следственном деле 
сохранились протоколы до просов, в 

них полное признание узником всех 
абсурдных обвинений. Однако в су
дебном заседании военного трибунала 
Орловского во енного округа, состояв
шемся 22 июля 1939 года, Князев вино
вным се бя ни в чем не признал:

«В контрреволюционной право
троцкистской организации я не со
стоял и о существовании таковой 
в Курской области ничего не знал. 
Следствию дал показания под влияни
ем фи зического на меня воздействия. 
Следователь требовал от меня при
знания в том, что я якобы завербован 
в контрреволюционную органи зацию 
Швером и Ивановым, и я дал эти по
казания под физическим воз действием. 
Я подписывал всё то, что мне предлагал 
следователь, а сам следователю ника
ких показаний не давал».

В беспощадном приговоре ему ста
вили в вину многое: «состоял в контр
революционной организации, Кня
зев по заданию последней проводил 
вербовку новых участников, работая 
редактором газеты «Курская правда», 
укрывал разоблачительный материал 
на врагов народа, допускал в газете ис
кажения статей, чем придавал статьям 
контрреволюционный смысл. Кроме 
того, Князев был осведомлён о том, 
что правотроцкистская организация 
ставит своей целью совершение тер
рористических ак тов против вождей 
ВКП(б) и Советского правительства. 
Эти взгля ды Князев разделял и про
пагандировал среди завербованных 
им лиц».

Трибунал приговорил Владимира 
Ивановича Князева к расстрелу, без 
конфискации имущества за отсутстви
ем у него такового. Такая типичная для 
того времени формулировка об от
сутствии имущества. Но у Владимира 
Ивановича были жена и двое детей. Что 
ждало их завтра? 

Так получилось, что Князев сумел 
воспользоваться правом на обжалова
ние  в 1939 году, в отличие от 1937го, 
приговоры уже не исполняли в тот же 
день. Военная коллегия Верховного 
Суда СССР в августе 1939 года за
менила расстрел на 10 лет лишения 
свободы. Мать, Евдокия Ильинична 
Князева, просила пересмотреть дело, 
она считала, что её сын честно трудился 
и врагом народа не может быть. Но 
всё оказалось напрасно. Вскоре её сын 
умер в лагере. 

6 апреля 1957 года по ходатайству 
жены Военная коллегия Верхов ного 
Суда СССР вынесла определение: 
«приговор в отношении Князева Вла
димира Ивановича по вновь открыв
шимся обстоятельствам отме нить и 
дело о нем прекратить за отсутствием 
состава преступления».

«Хороший работник как пропагандист»
Земляки | Прежде чем прийти в «Коммуну», он набирался журналистского пыта в стенгазетах и во всероссийском «Гудке»
Люди 1930-х годов имели недюжинную силу воли. Взять тех же 
газетчиков – сутками в пути, где пешком, где на перекладных, 
ночи напролёт –  за рабочим столом, в типографии. Работы 
невпроворот, а из средств связи – плохонький телефонный 
аппарат да телеграф. В когорте журналистов «Коммуны» тех лет 
мне особенно приметен заместитель редактора газеты Влади-
мир Иванович Князев – ещё в детстве он стал инвалидом, но 
никаких скидок и поблажек себе не давал: на костылях успевал 
всюду, дотошно докапывался до сути проблем, знал цену прав-
дивому слову, учился и учил других.

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

На вопросы отвечают специалисты 
Воронежского регионального отделения Фонда 
социального страхования РФ
Производственная травма

Что считается несчастным случаем на производстве?
Если вы, исполняя трудовые обязанности, сильно 

порезали руку, оступились и упали на лестнице, были 
травмированы в результате поломки оборудования или по
вредили свое здоровье какимлибо иным образом и стали 
нетрудоспособными, то такой случай является «несчаст
ным случаем на производстве». «Производственными» 
также являются случаи, произошедшие вне производ
ственных помещений, офисов, но при условии, что ваше 
нахождение там обусловлено исполнением обязанностей 
по трудовому договору (например, при следовании в 
смежный отдел с документами). Безусловно, не являются 
производственными травмы, полученные при совершении 
противоправных действий или действий, обусловленных 
сугубо собственными личными интересами (например, 
травма, полученная в обеденный перерыв при следовании 
в магазин).

При получении страхового обеспечения в связи с про
изводственной травмой по линии Фонда социального 
страхования важным является наличие документально 
оформленных трудовых отношений с работодателем. То 
есть у вас должен быть заключен официальный трудовой 
договор с работодателем, который подтверждает факт ва
ших трудовых отношений. В ином случае травма не будет 
считаться страховым случаем, а значит, вариант лечения 
за счет Фонда социального страхования практически не
возможен.

Бабушка на больничном
Можно ли больничный по уходу за ребенком взять ба-

бушке? 
В соответствии с п.34 Порядка, листок нетрудоспособ

ности по уходу за больным членом семьи выдается одному 
из членов семьи (опекуну, попечителю, иному родствен
нику), фактически осуществляющему уход. Согласно ст. 
2 Семейного кодекса Российской Федерации членами 
семьи являются супруги, родители и дети (усыновители 
и усыновленные). 

Согласно главе 15 Семейного кодекса Российской 
Федерации членами семьи также признаются братья и 
сестры, дедушка и бабушка, внук, пасынок и падчерица, 
отчим и мачеха.

Таким образом, врач обязан выдать листок нетрудоспо
собности бабушке, фактически осуществляющей уход за 
больным ребенком.

Отпуск не положен
Нахожусь на больничном в связи с производственной 

травмой. Могу я взять отпуск и уехать, например, в другой 
регион, а потом продлить больничный?

В соответствии с пп.11,13 Порядка, при лечении заболе
ваний (травм), отравлений и иных состояний, связанных с 
временной потерей гражданами трудоспособности, листок 
нетрудоспособности выдается и продлевается (сроком до 
15 календарных дней лечащим врачом единолично, свыше 
15 календарных дней по решению врачебной комиссии 
медицинской организации) до дня восстановления трудо
способности, но на срок не более 10 месяцев, а в отдельных 
случаях (травмы, состояния после реконструктивных 
операций, туберкулез)  на срок не более 12 месяцев.

Согласно п.18 Порядка гражданину, являющемуся 
временно нетрудоспособным, выезд за пределы админи
стративного района, по решению врачебной комиссии, раз
решается только на консультацию (обследование, лечение) 
в медицинскую организацию, находящуюся за пределами 
административного района, на число дней, необходимых 
для проезда к месту нахождения соответствующей меди
цинской организации.

Гарантии от государства
Какие виды страхового обеспечения в случае травмы на 

производстве гарантированы государством?
Страховое обеспечение назначается Фондом социаль

ного страхования Российской Федерации в виде:
 пособия по временной нетрудоспособности в размере 

100 % среднего заработка;
 единовременной и ежемесячных страховых выплат, 

исходя из степени утраты профессиональной трудоспо
собности и заработка застрахованного;

 оплаты дополнительных расходов на реабилитацию, 
согласно составленной программе реабилитации постра
давшего, которую разрабатывают представители медико
социальной экспертизы с участием сотрудников Фонда 
социального страхования.  

 В том случае, если работодатель отказывается расследо
вать несчастный случай, то вам необходимо в письменной 
форме обратиться в Государственную инспекцию труда в 
Воронежской области (Воронеж, ул. Дружинников, 4), в 
полномочия которой входит рассмотрение таких споров. 
Если вы согласитесь с работодателем и скроете факт не
счастного случая, наиболее пострадавшей стороной окаже
тесь вы, так как останетесь один на один с последствиями 
травмы и практически без государственных гарантий.

Здоровый – не больной!
Дочь в больнице, ребенку 1 год 1 месяц. Дается ли бабушке 

больничный по уходу за ребенком? 
Выдача листка нетрудоспособности по уходу за здоро

вым ребенком Порядком не предусмотрена.
В соответствии с п.42 Приказа Минздравсоцразвития 

России от 23.12.2009 №1012н «Об утверждении Порядка и 
условий назначения и выплаты государственных пособий 
гражданам, имеющих детей», в случае, когда мать ребенка, 
получающая ежемесячное пособие по уходу за ребенком 
до 1,5 лет, не может осуществлять уход в связи со своей 
болезнью, право на получение ежемесячного пособия по 
уходу за ребенком может реализовать другой член семьи, 
фактически осуществляющий уход в этот период.

Как получить пособия?
Недавно у меня родился ребенок, подавала все документы 

для оформления пособий, но до сих пор не могу получить 
ни декретные, ни другие выплаты на работе – ссылаются 
на недостаток средств. Что можно предпринять, чтобы по-
лучить пособия?

Пособия на детей работающим женщинам в нашей 
стране выплачиваются из средств Фонда социального 
страхования Российской Федерации, которые находятся 
в распоряжении работодателя. Бывает так, что у орга
низации на счету просто не хватает средств, из которых 
выплачиваются пособия.

Такое может случиться, например, если одновременно 
уходит в декретный отпуск много сотрудниц. В этой си
туации работодателю нужно обратиться в региональный 
орган Фонда социального страхования за перечислением 
недостающих средств, и проблема будет решена. Как пра
вило, на решение таких вопросов уходит около 10 дней.

Вопросы принимаются по тел. 8-908-136-37-53
по вторникам и четвергам с 9.00 до 11.00,
e-mail: yayanova@mail.ru. Ярослава Янова.

Виктор ПАХОМОВ,
Заслуженный учитель России 

Я часто выступаю перед кол
легами на методических 

объединениях учителей исто
рии, русского языка и литерату
ры, а также школьных библио
текарей с презентациями книг, 
журналов и газет. В основном 
на этих мероприятиях присут
ствуют одни женщины, только 
среди преподавателей истории 
ещё можно с трудом отыскать 
двухтрёх мужчин, как правило, 
сидящих за последними стола
ми и не проявляющих никакой 
активности при обсуждении 
очередных инноваций в системе 
образования. Женщины же пол
ны энергии и оптимизма и из
лучают готовность выполнить 
любое указание, спускаемое 
вышестоящим начальством.

Поскольку сам я по про
фессии филолог, то не так 
давно задал вопрос руково
дителю городского методи
ческого объединения: сколь
ко в нашем городе осталось 
мужчинпреподавателей рус
ского языка? Оказалось, что 
на весь Новороссийск, город с 
300тысячным населением и по
лусотней школ, ни одного! От
вет, признаюсь, меня не удивил. 
Уже давно прошли те времена, 
когда мужчиныпредметники 
составляли от 30 до 40 процен
тов преподавательского состава 
средних учебных заведений. 
Когда я поступил на работу, а 
это было в далёкие советские 
годы, в моей первой школе, 
куда я попал по распределению, 
мужчины составляли не мень
ше половины педагогического 
коллектива. Зарабатывали они 
тогда неплохо, пользовались 
уважением в обществе. То есть 
престиж профессии находился 
на достаточно высоком уровне, 
да и учащиеся вели себя, что 
называется, в рамках прили

чия и строгой дисциплины.
Бесконечные либеральные 

реформы постепенно полно
стью изменили и саму суть 
образования, превратив его в 
некую потребительскую услугу, 
и учитель ныне воспринимается 
не как педагогвоспитатель, а 
как мелкий клерк, готовый вы
полнять определённый заказ 
неизвестно кого: то ли ученика, 
то ли его родителей, то ли ру
ководителя учреждения, то ли 
Министерства образования, то 
ли общества.

Буквально на моих глазах 
произошло массовое бегство 
учителей мужского пола из 
моей родной школы, в которой 
я работаю уже более четверти 
века. Это одна из самых боль
ших школ Краснодарского края 
с педагогическим коллективом, 
превышающим 100 человек. Так 
вот теперь в ней нет ни одного 

мужчины, преподающе
го историю, математику, 
информатику, физику, 
х и м и ю ,  а н г л и й с к и й 
язык. Остались один 
учитель биологии и один 
учитель географии, да и 
тот в глубоком пенси
онном возрасте. Правда, 
есть ещё мужчины среди 

учителей физической культуры 
и ОБЖ. И подобная картина 
наблюдается повсеместно! В 
системе нашего школьного об
разования женщины выиграли 
в конкурентной борьбе, вытес
нив мужчин со всех позиций. 
Завучи и директора учебных 
заведений тоже в подавляющем 
большинстве – представитель
ницы слабого пола.

Можно объяснить сложив
шуюся ситуацию тем, что учи
тельский труд сейчас требует за
предельного психологического 
и нравственного напряжения, а 
женщины обладают значитель
но лучшими адаптационными 
способностями. Кроме того, 
кардинально изменилась сама 
специфика преподавательской 
работы, которая теперь ха
рактеризуется не творческим 
подходом, а исполнительским 
рвением, умением налаживать 
отношения с учениками, их 
родителями и начальством 
и конкурировать со своими 
коллегами. Именно последнее, 
похоже, является важнейшим 

качеством учителя в современ
ной школе.

Вместо идеологии сотруд
ничества и взаимопомощи в 
педагогическую среду внесена 
импортированная с Запада 
идеология соперничества и 
конкуренции. Этому, помимо 
всего прочего, способствует 
резкая дифференциация зара
ботной платы, когда одни учи
теля получают очень большие 
деньги, другие же едва сводят 
концы с концами, хотя никаких 
понастоящему объективных 
критериев оценки труда до сих 
пор не имеется. Результаты 
ГИА и ЕГЭ таковыми быть не 
могут по той простой причине, 
что лишь с прошлого учебного 
года – впервые за всё время 
грандиозного эксперимента! 
– выпускники начали сдавать 
экзамены болееменее честно.

В обстановке интриг, за
висти, доносов, раздирающих 
педагогический коллектив, мно
гие женщины чувствуют себя 
значительно увереннее, чем 
мужчины, зачастую испытывая 
от этой подковёрной борьбы 
огромное удовольствие. Кстати, 
причиной исхода мужчин из 
школы является вовсе не ма
ленькая заработная плата: при 
готовности дневать и ночевать 
в школе можно получать вполне 
приличные деньги. Просто, по 
моим наблюдениям, мужчины
учителя всегда делились на 
две категории: 
на преданных 
идее служе
ния обществу 
подвижников 
и на не слиш
ком адапти
рованных к 
социальным 
потрясениям 
чудаков, за
частую весьма 
популярных у своих воспитан
ников. Подвижники в школе 
ещё остались, а вот чудаки 
полностью исчезли, поскольку 
с точки зрения современной мо
рали они являются типичными 
неудачниками.

Очевидно, что абсолютное 
преобладание женщин – это 
пиррова победа слабого пола 
над некогда сильным. Собствен
но, деление полов на слабый и 
сильный можно считать оконча

тельно устаревшим. В потреби
тельском обществе, эксплуати
рующем человеческие пороки, 
сильным оказывается тот, кто 
побеждает своего конкурента и 
добивается пресловутого успе
ха, имеющего материальное вы
ражение. Иными словами, всё, 
что происходит в российском 
образовании, – это продуманная 
идеологическая диверсия с це

лью разрушить наши традици
онные ценности, осуществляе
мая с непреклонным упорством 
и в чёткой поэтапной последо
вательности. При этом многие 
исполнители этого хитроумного 
плана действуют совершенно 
неосознанно. 

Например, сейчас всяче
ски внедряется мысль о том, 
что большинство учеников 
являются визуалами, то есть 
воспринимают информацию 

только с помощью картинок. 
Рьяные преподавательницы 
литературы на курсах повы
шения квалификации без конца 
демонстрировали свои видео
презентации уроков литерату
ры, построенные по принципу 
бесконечного показа изображе
ний. Вот, например, на интерак
тивной доске появляется пор
трет Достоевского, вот отрывок 
из фильма «Преступление и 
наказание», вот иллюстрации 
Глазунова. Конечно, всё это по
казательно и интересно, однако 
отрицает саму суть литературы 
как искусства: читатель должен 
сам воспроизвести картинку в 
своём воображении, а не видеть 
героев и события, описанные 
в произведении, чужими гла
зами.

Пусть это прозвучит обидно 
для представительниц прекрас
ной половины человечества, 
но женщины придают намного 
большее значение материальной 
стороне жизни, чем мужчины, и 
в нынешнем потребительском 
обществе, главным лозунгом 
которого является «Мы этого 
достойны!», ими легче манипу
лировать и управлять. Поэтому 
такие очевидные преимущества 
женщин, как лучшая социаль
ная адаптация, психологическая 

и физическая выносливость, в 
условиях агрессивной экспан
сии западного образа жизни 
обретают противоположный 
смысл. Нужно не адаптиро
ваться к чуждым ценностям, 
проявляя при этом чудеса из
воротливости и высокую кон
курентоспособность, а бороться 
за нравственные идеалы своего 
народа, в прежние времена от
вергавшего корыстолюбие, стя
жательство и жажду успеха.

Впрочем, новый приток муж
чин в школу вряд ли способен 
исправить сложившуюся си
туацию, поскольку среди них, 
похоже, большинство тоже 
составляют «цивилизованные 
потребители». В сущности, за 
двадцать постсоветских лет 
западной идеологией (теория 
«мягкой силы»!) уже выпе
стован «новый русский» тип, 
этакая коллективная Кончита 
Вурст, то ли баба, то ли мужик. 
Возможно ли возвращение 
нашего народа в настоящий, 
подлинный Русский мир? Не 
уверен. Однако точно знаю, 
что начинать этот путь следует 
с кардинальных изменений в 
сфере образования.

Публикуется с разрешения 
«Литературной газеты».

Подвижников просим не беспокоиться
Общество | Несмотря на все усилия, количество мужчин в школах не увеличивается
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Cугубо женский взгляд на профессию.Вместо идеологии со-
трудничества и взаи-

мопомощи в педагогическую 
среду внесена импортирован-
ная с Запада идеология сопер-
ничества и конкуренции. 

Иными словами, всё, что проис-
ходит в российском образовании, 

– это продуманная идеологическая 
диверсия с целью разрушить наши тра-
диционные ценности, осуществляемая 
с непреклонным упорством и в чёткой 
поэтапной последовательности.

Владимир Князев.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
курск, липецк, орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, красноярск, Ханкала, киев, луганск, 
Минск, Могилев, кишинев.

цена 6 руб.

12+

Ответы на сканворд (2 июля)
По горизонтали: Фанатик. Ядро. Калан. Тав-

тология. Банк. Нарды. Кроха. Скит. Кара. Клоп. 
Удила. Мина. Звонок. Клещи. Перо. Сустав. 

По вертикали: Тачка. Ушко. Выдра. Вино. Кивер. 
Фронт. Ахилл. Охра. Оазис. Накал. Обыск. Мопс. 
Телега. Кабинет. Инжир. Нора. Коньяк. Табаков.

Мы всегда рядом!Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

модели:
321 – 500 тыс. руб.              
320.4М – 520 тыс. руб.
МУ 320 – 620 тыс. руб.
622 – 960 тыс. руб.
80.1 – 870 тыс. руб. 
82.1 – 980 тыс. руб.
82.1-23/12 – 1млн. 100 тыс. руб.
892 – 1 млн. 25 тыс. руб.
892.2 – 1 млн. 70 тыс. руб.
920 – 1 млн. 20 тыс. руб.
952 – 1 млн. 50 тыс. руб. 
952.2 – 1 млн. 110 тыс. руб.

Сертифицировано.
Цены – на момент публикации.

Спецпредложение!*

ТРАКТОРЫ «БЕЛАРУС»

* до 30.08.2015г.

Высокая надёжность и экономичность!

Тел./факс: 8(473) 263-28-59  
(многоканальный),  
доб. 2-24, 2-25; 272-29-27.

Количество 
         ограничено!

Ре
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ам
а.

Лицензия № 0694 от 11.04.2013 
выдана Федеральной службой 
по надзору в сфере образования 
и науки.

ИнстИтут экономИкИ И права
экономика
социально-культурная деятельность
эксплуатация транспортно-технологических  
машин и комплексов

Высшее профессиональное образование

автомобИльный, правовой технИкум

адрес:
г. Воронеж,  
ул. К.маркса, 43  
(Каменный мост), 
тел.: (473) 

222-65-52,
253-20-43,  
253-20-45. 

www.vrnvuz.ru
Средне-специальное образование специалист банковского дела

юрист
автотехникОчная и заочная форма обучения на базе 9-11-х классов.

Очная и заочная форма обучения.
Диплом государственного образца.
Приём по результатам ЕГЭ или 
диплома о среднем специальном 
образовании.

Реклама

Уходя, остаётся...
Люди, отдающие тепло своего сердца, не 

умирают. Они уходят в Вечность, оставляя по-
сле себя Память. 

Виктор Беккер… Это имя известно не только 
журналистам интернет-газеты «Время Воро-
нежа», где он в последние годы был главным 
редактором. Спасибо говорят ему многочислен-
ные читатели.

Не хочется констатировать сухие биографи-
ческие факты этого незаурядного человека. Но 
несколько слов сказать, наверное, нужно. Виктор 
родился в 1964 году. После школы поступил на фи-
зический факультет ВГУ.  В журналистику пришел 
довольно-таки поздно – в 1996 году. Работал в во-
ронежских газетах «КП-Воронеж», «Коммерсант-
Черноземье», «Воронежское кольцо», в столичных 

«Политическом журнале», в «Труде», печатался 
в русскоязычных газетах Германии. Материалы 
Виктора Беккера всегда несли в себе отпечаток 
его целостной личности и твердых убеждений. 
Вообще, Виктор имел принципиальную позицию 
практически по всем злободневным вопросам – 
кто-то с ней не соглашался, кто-то яростно спорил. 
Но отрицать его талант аналитика никто не мог 
при жизни и вряд ли станет сейчас. 

То, что недолго ему осталось на этой земле, 
Виктор не предчувствовал, потому не успел во-
плотить творческие планы и проекты, которых у 
него было в избытке.  

Люди живы, пока их помнят. Виктор Беккер, 
мы тебя помним…

Журналисты «Коммуны».

ФУТбОЛ

Всё познаётся  
в сравнении
«ФАКЕЛ» (Воронеж) – «ТОМЬ» (Томск) 1:3 (0:1)

Голы: Саная, 16 (0:1). Баженов, 80 (0:2). Темников, 83 
(0:3). Бирюков, 88 - с пенальти (1:3).

Календарь игр у воронежцев очень сложный. Первые 
матчи в ФНЛ приходится играть с лидерами. Вот тут-то 
и становится понятным, на что способны команды. Все, 
как говорится, познается в сравнении. Посмотрев в деле 
лидеров, стало ясно, что «Факел» уступает им по многим 
компонентам. «Исполнители» у «Томи» гораздо выше 
классом. Это было видно уже по первому тайму, а во втором 
это мнение только укрепилось.

Воронежцы начали матч активно, но до чужих ворот 
мяч донести не могли. Более того, на 16-й минуте несогла-
сованность защитников привела к тому, что Саная с линии 
вратарской площади отправил мяч в сетку ворот «Факела». 
До перерыва счет не изменился, причем удары воронежцев 
Касьяна и Заболотного легли мимо цели, в то время как 
вратарю «Факела» Амельченко раз за разом приходилось 
вступать в игру.

Во втором тайме хозяева поля нагнетали давление на 
ворота сибиряков, но до точных ударов дело так и не до-
ходило. На 54-й минуте Заболотный ворвался-таки во вла-
дения Солосина и стрельнул низом, но голкипер с угрозой 
справился. Больше воронежцы его не тревожили: выстрелы 
защитников Багаева и Степанца точностью не отличались. 
Заметим сразу, что за 90 минут в створ ворот игроки «Фа-
кела» попали лишь дважды. Для сравнения: «Томь» это 
сделала десять раз! Под конец матча, проходившего под 
сильным дождем, силы воронежцев стали иссякать. За 
десять минут до финального свистка нападающий «Томи» 
Баженов с 17 метров хлестко пробил в «девятку», а пока 
игроки «Факела» переживали случившееся, Темников с 
близкого расстояния забил третий гол. Уйти от крупного 
поражения хозяевам поля помог случай. Мяч после про-
стрела с фланга Самсонова попал в руку защитника, и 
Бирюков реализовал пенальти. Главный тренер «Факела» 
Павел Гусев игрой своей команды, естественно, остался не-
доволен, отметив, что явно не хватало взаимопонимания в 
обороне, где играло сразу трое новобранцев, и не исключил 
возможности перестановок в составе.

«Факел»: Амельченко, Багаев, Тихий, Абазов, Степанец, 
Дранников (Бирюков, 68), Бекетов, Свежов (Мурнин, 46), 
Рылов (Самсонов, 46), Заболотный, Касьян. 

Результаты матчей 2-ГО туРа. «Тосно» (Ле-
нинградская область) - «Байкал» (Иркутск) 1:0, «СКА-
Энергия» (Хабаровск) - «Торпедо» (Армавир) 0:0, «Балти-
ка» (Калининград) - «Волгарь» (Астрахань) 2:1, «Волга» 
(Нижний Новгород) - «Тюмень» (Тюмень) 1:0, «Сокол» 
(Саратов) - «Луч-Энергия» (Владивосток) 0:1, «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) - «Арсенал» (Тула) 2:2, «КАМАЗ» (На-
бережные Челны) - «Шинник» (Ярославль) 0:3, «Сибирь» 
(Новосибирск) - «Енисей» (Красноярск) 1:0, «Факел» 
(Воронеж) - «Томь» (Томск) 1:3, «Спартак-2» (Москва) - 
«Газовик» (Оренбург) 1:0. 

«Локомотив» (Лиски): сезон открыт!
«Железнодорожники» провели два контрольных поедин-

ка при подготовке к новому сезону. В гостях с «Тамбовом» 
«Локомотив» сыграл вничью - 1:1 (гол забил Агапцев), а в 
Липецке проиграл «Металлургу» 1:3 (Белов), хоть в обеих 
встречах и вел в счете. Комплектование команды продол-
жается, а официальный сезон лискинцы открыли матчем 
1/256 Кубка России дома с белгородским «Энергомашем». 
Основное и дополнительное время закончилось со счетом 
0:0, а в серии послематчевых пенальти, где блестяще себя 
показали вратари, точнее оказались хозяева - 3:2. 

Вчера прошли первые матчи первенства России в зоне 
«Центр» второго дивизиона, в котором стартовали 14 ко-
манд. Турнирную гонку «Локомотив» начинает поединком 
с московским клубом «Чертаново», который так и не смог 
обыграть в прошлом сезоне. 28 июля в Лиски приедут 
футболисты курского «Авангарда».

Максим СКВОРЦОВ.

СЛОВО В ГАЗеТе–  
ОТКЛИК В ИНТеРНеТе

communa.ru

Борис Ваулин, Светлана Воробьёва, Виктор Силин.  
«ГОРОД НЕУМЫТЫЙ, УЛИЦЫ В ПЫЛИ…».  
«Коммуна», 20 марта 2015 г.

Анечка Зл.: «А что за ужас творится на Броневой, Криво-
шеина, Матросова!!! Всё разбито, никакого тротуара нет. Пыль, 
грязь, песок. Невозможно ходить просто!!!»

Борис Ваулин. «ПЕЧАЛЬНЫЕ ЗВУКИ МАРША  
МЕНДЕЛЬСОНА». «Коммуна», 2 июля 2015 г.

Анюта Зл.: «Сейчас ребёнок - это роскошь. Хотелось бы, ко-
нечно, иметь, и не одного, но всех на ноги поднять и вырастить 
достойными членами общества - задача непростая. Государство 
только на бумажках поддерживает материнство и детство, а на 
деле - это копейки».

Анатолий Круглов. «ТЕМПЕРАТУРА НЕНАВИСТИ».  
«Коммуна», 2 июля 2015 г.

Леонид Скворцов: «Жалко, что у людей память короткая, и 
пропаганда заменяет здравый смысл. Хотелось бы верить, что 
рано или поздно это безумие закончится, и небо станет снова 
голубым и высоким».

Виталий Жихарев. «ЗВОНКИЕ ПОДКОВЫ АНУБИСА».  
«Коммуна», 2 июля 2015 г.

Сергей Липецкий: «Очень познавательно. Коневодство - 
благородное занятие. Надеемся на возрождение Хреновского 
конезавода».

Борис Ваулин. «ФРОНТОВАЯ ЗАКАЛКА ДОКТОРА  
ШЕСТЕРЁНКИНОЙ». «Коммуна», 3 июля 2015 г.

Виктор Алексеевский: «Поколение победителей! Когда мо-
лодёжь ноет, что зарплаты маленькие и условия труда плохие, 
старая гвардия выходит каждый день на работу и безукориз-
ненно следует своему профессиональному долгу».

Анатолий Круглов. «ВАС ФИКСИРУЕТ КАМЕРА».  
«Коммуна», 3 июля 2015 г.

Леонид Скворцов: «Водители совсем некультурные стали. 
На зелёный ездят, не пропускают пешеходов на «зебре», марш-
руточники то и дело Правила нарушают. О пьяной езде вообще 
молчу. Надоело это хамство. От неуважения с обеих сторон, 
а пешеходы тоже нередко пренебрегают ПДД, и случается 
множество аварий».

Татьяна СечКо, 

студентка ВМПК

В воронежском музыкально-
педагогическом колледже от-
крылась театральная студия. 
Её руководители народный 
артист России Александр Та-

расенко и член гильдии теа-
тральных режиссёров России 
Александр Тарасов поставили 
легендарную пьесу нашего 
земляка Бориса Васильева 
«А зори здесь тихие». На не 
столь давней презентации 
новой студии в Доме актёра 

был полный аншлаг. Ещё бы, 
не каждый день однокурсники 
Светлана Махотина, Валерия 
Филиппова, Ангелина Гущина, 
Анастасия Шунина выступа-
ют на сцене не как хористы, 
а в качестве полноправных 
актёров.

Рождение  
театральной студии

Сцена из спектакля.
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КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСТВИя
Подросток заигрался…

заявление о пропаже четырнадцатилетнего 
подростка поступило в дежурную часть ОП №5 
умВД России по Воронежу 12 июля. Ориенти-
ровки с его фотографией направили во все терри-
ториальные подразделения полиции, разместили 
в различных СмИ.

И вот по одному из указанных телефонов 
в полицию позвонила жительница Воронежа. 
Она сообщила, что схожий по приметам с 
разыскиваемым подросток находится в торгово-
развлекательном центре, расположенном на 
территории Коминтерновского района област-
ного центра.

Сотрудники полиции сразу же прибыли 
по указанному адресу и обнаружили парня, 
играющего в игровые аппараты-симуляторы. 
Подростка доставили в отдел полиции. Стражам 
порядка он пояснил, что всё это время ночевал 
в подъездах различных домов, днём проводил 
время, играя в игровые аппараты в торговых 
центрах, а деньги на них зарабатывал попро-
шайничеством.

Подросток пояснил, что никаких противо-
правных действий в отношении него соверше-
но не было. Проводится проверка, сообщает 
пресс-служба ГУ МВД России по Воронежской 
области.

Браконьерство  
по-семейному

В лесном массиве у села Старая тойда аннин-
ского района егерь увидел, что двое мужчин пере-
носят в автомобиль разделанную тушу дикого лося. 
О факте браконьерства директор охотничьего 
хозяйства сообщил в райотдел мВД России. 

Полицейские установили личности браконье-
ров. 42-летний житель Анны и его 22-летний сын 
отправились в лес с оружием, хотя разрешения 
на охоту не имели. В их автомобиле обнаружены 
следы от убитого лося. На месте разделки туши 
обнаружены отпечатки обуви браконьеров, а в их 
автомобиле – следы крови убитого животного. 

Возбуждено уголовное дело, расследование 
которого находится на личном контроле на-
чальника отдела МВД России по Аннинскому 
району.

У Грушевой Поляны  
дуб зелёный…

На въезде в Острогожск внимание сотрудников 
полиции привлёк грузовой автомобиль, в кузове ко-
торого перевозились спиленные дубы. Документов 
на груз у водителя не оказалось.

Правоохранители установили, что шесть  
деревьев были вырублены 14 июля у села Груше-
вая Поляна в лесном массиве Острогожского са-
доводческого питомника. Ущерб составил  около 
1 миллиона 800 тысяч рублей. В ходе проверки 
также выяснилось, что автомобиль нанял   
48-летний житель села Грушевая Поляна.

В отделе  МВД России по Острогожско-
му району решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела по признакам преступления, 
предусмотренного статьей 260 УК РФ («Неза-
конная рубка лесных насаждений») в отношении 
подозреваемого. Работа полиции по  установле-
нию  обстоятельств совершения преступления 
продолжается.

«Крутых» разбойников  
ждут в колонии 

Центральный районный суд Воронежа вынес 
обвинительный приговор 29-летнему жителю об-
ластного центра Кириллу Глушакову за хищение 
двух миллионов рублей.

 Кирилл Глушаков по предварительному 
сговору с 30-летним Дмитрием Горбуновым, 
достоверно зная о том, что сотрудники ООО 
перевозят без охраны крупные денежные суммы 
с автозаправочных станций, тщательно спла-
нировал разбойное нападение. Вооружившись 

пистолетом и ружьём, сообщники приехали к 
расположенному на пр. Революции офису этого 
ООО. Когда из подъехавшего к зданию авто-
мобиля вышел сотрудник фирмы, неся в руках 
коробку с деньгами, то грабители напали на него 
и, угрожая огнестрельным оружием, похитили 
более двух миллионов рублей. 

Суд признал Кирилла Глушакова виновным и 
приговорил его к шести годам лишения свободы 
с отбыванием наказания в исправительной коло-
нии строгого режима. Кроме того, суд удовлетво-
рил иск организации о взыскании с осуждённого 
более 1 миллиона 200 тысяч рублей в качестве 
возмещения причинённого преступлением 
ущерба. Дмитрий Горбунов по приговору суда 
проведет в исправительной колонии строгого 
режима шесть лет и шесть месяцев. Он добро-
вольно выплатил 800 тысяч рублей, сообщает 
прокуратура Воронежской области.

До Курска не доехали
В Курской области недалеко от деревни Кото-

вец столкнулся легковой автомобиль Ford Focus и 
микроавтобус марки Mercedes-Benz, следовавший 
по маршруту Воронеж-Курск. 

Как сообщил корреспонденту «Коммуны» со-
трудник пресс-центра МЧС России по Курской 
области, в результате столкновения пострадали 
восемь человек, семь из которых отказались от 
госпитализации и на попутном транспорте до-
брались до города. Одна женщина была отправ-
лена в больницу с черепно-мозговой травмой и 
поражением брюшной области без повреждения 
внутренних органов. Её состояние медики 
оценивают как стабильное. Всего участниками 
аварии стали 19 человек. 

Трагедия у мелового утёса
Эта трагедия, произошедшая в ночь с 11 на 

12 июня и унёсшая жизнь 50-летнего областного 
судьи андрея С., не оглашалась, скорее всего, по 
причинам щепетильным: к ней имеют отношение 
два приятеля погибшего – судья Советского района 
Воронежа и отставной офицер одной из силовых 
структур.

Как стало известно «Коммуне» из источника, 
близкого к правоохранительным органам, траге-
дия произошла при следующих обстоятельствах. 
Трое приятелей, решив провести выходные в 
путешествии по Дону, основательно к нему под-
готовились. Из Воронежа к реке близ села Сто-
рожевое для них были доставлены две мощные 
моторные лодки с солидным запасом бензина в 
трёх канистрах, палатками и провиантом. Первую 
ночь мужчины решили скоротать у живописного 
мелового утёса, нависшего над Доном. Оставив С. 
сторожить лодку и палатки, двое его приятелей 
отплыли вниз по реке. Когда через некоторое 
время вернулись на место облюбованной стоянки, 
оставленного там товарища не обнаружили. Пола-
гая, что он мог отправиться к кому-то из знакомых 
отдыхающих, расположившихся неподалёку на 
донском берегу, легли спать. Однако и утром С. 
не появился. Не на шутку обеспокоенные, друзья 
подняли тревогу. К Дону спешно были направле-
ны правоохранители, сотрудники следственных 
комитетов из Воронежа, Лисок и Острогожска. 
Однако ни прочёсывание местности, ни опросы 
возможных свидетелей ситуацию не прояснили. 
Около 17 часов следующего дня полицейским 
позвонил мужчина, сообщивший, что в реке у 
берега рядом с селом Урыв Острогожского райо-
на им обнаружен труп неизвестного мужчины. 
Выехавшие к месту обнаружения следователи и 
товарищи исчезнувшего опознали в нём судью. 
По предварительной версии следователей, смерть 
его наступила от утопления.

Есть в этом трагическом событии и ещё один 
пикантный момент: по неподтверждённым пока 
данным, в крови утонувшего судмедэксперты 
обнаружили 3,2 промилле алкоголя, хотя его 
приятели утверждают, что в день исчезновения 
С. никто из них спиртного не принимал. 

Светлана ВОРОБЬЁВА,  
Николай КАРДАШОВ, Анатолий КРУГЛОВ.


